

INFORMACIÓN REGIONAL

MANRESA

En el local de la sociedad coral San José, han celebrado una variada velada los alumnos del colegio de San Sebastián. En vista del éxito que obtuvo y de que fueran en gran número los invitados que no pudieron entrar en el local por hallarse atestado, se celebrará nuevamente la fiesta el domingo próximo.

—Se celebró con gran lucimiento la fiesta organizada por el grupo feojicista «Ramón Jull», con motivo de la bendición de su bandera, celebrada en la iglesia del Carmen.

—Completó la fiesta un interesante festival celebrado en el Casal Regionalista, tomando parte, entre otros elementos, el artista Llobet, con su colección de autómatas.

—En el despacho de la Alcaldía y bajo la presidencia del señor Marcat se han reunido un representante de la sociedad «Gas de Manresa» y una comisión de obreros, con objeto de cambiar impresiones sobre las bases de trabajo presentadas por los últimos. Se llegó a diversos puntos de coincidencia y se acordó celebrar una nueva reunión en la que se espera llegar a un acuerdo.

—El domingo próximo el aplaudido Orfeo Mauresá dará un concierto en el Sanatorio de San Juan de Dios.—V. C.

VILLANUEVA Y GELTRÚ

A causa de la escasez de trabajo, la dirección de la «Fábrica de Cemento Grifí» de esta población ha procedido recientemente al despido de unos 45 operarios.

—El pasado jueves, a las diez de la noche, y ante el micrófono de «Radio Vilanova» dió su anunciada conferencia sobre música americana nuestro compatriota don Manuel Amat. El conferenciante dijo que en medio de aquellas notas, aparentemente disonantes, brota una intensa melodía.

—Los sumarios incoados en este juzgado de instrucción durante el pasado año y que corresponden a hechos criminales fueron 185.

—El pasado viernes, festividad de San Sebastián, se celebraron, como de costumbre, en la capilla de dicho santo, los cultos siguientes: por la mañana el oficio y por la tarde el rosario, cantado por la escolanía de la parroquia de San Antonio Abad.—El Corresponsal.

BLANES

Han regresado de Sete (Francia) los jugadores del equipo de la Unión Esportiva de Blanes y los entusiastas del equipo. El viaje lo han realizado sin novedad, venciendo la fuerte tramontana y la baja temperatura que han tenido durante el viaje. Han sido muy bien atendidos. El partido con el equipo del Sete, que va a la cabeza de la clasificación de la copa de Francia y en el que se alineaban algunos internacionales y dos profesionales ingleses, fué presenciado por numeroso público que estocicamente resistía la baja temperatura. El resultado fué de 8 a 1 a favor del Sete. El juego fué bastante sucio por parte de los franceses, quienes marcaron algunos goals precedidos de falta.

—Sigue con gran interés el campeonato de ajedrez que se efectúa en el local de Can Bestard. En los últimos partidos Casto venció a Pueyo, Padró a Rams, Moran a Cáceres y Pujol y Julia hicieron tablas.

En otra anda, Cruz venció a Pinto, Ros i a Suris, Casamor a García, Puig Ruiz a Soley, Ross II a J. Ribas, Geremias a Grau, Bibiloni a Jino y J. Puig Llensa a Arniche. Todos los jugadores se entrenan con gran ahinco.

En la última reunión extraordinaria celebrada entre los socios propietarios del Primer Casino de Blanes se acordó modificar el reglamento, transformando dicha entidad en sociedad deportiva.

—El equipo de la Unión Esportiva de Blanes no se presentó en el campo del Sampolenc para jugar el último partido de campeonato.

—El equipo de los feojicistas recibió la visita del reserva del Popular, enfrentándose ambos equipos en el campo de la Unión Esportiva de Blanes ante bastante concurrencia. El resultado fué de un empate a dos tantos.

En el equipo de los feojicistas de Blanes se nota la valía de algunos de sus jugadores, que de día en día progresan notablemente. Es lástima que este equipo, plantel de futuros jugadores, no tenga más apoyo económico de la afición deportiva blanense.

—En la calle de Ferrn Galán, antes calle Ancha, existe una artística fuente, que fué instalada en los tiempos remotos cuando en Blanes residían los condes de Cabrera.

Esta monumental fuente, que es admirada por cuantos turistas pasan por ésta, por estar en la calle más céntrica, está un poco descuidada.

Estamos sufriendo una fuerte depresión atmosférica, reinando fuerte viento del norte muy frío y cayendo fuertes e intensas heladas.

—Ha fallecido una religiosa del Colegio de Monjas de esta villa. El entierro se vió muy concurrido.

—En esta semana, el diputado al Parlamento de Cataluña don Angel Romeva dará una conferencia en la sala del Primer Casino de Blanes. A dicho acto asistirá el presidente de la Unión Democrática, doctor Luis Vila y Abadal.

—En Martorell de la Selva falleció el rector de la parroquia de dicho pueblo, hijo de Blanes, mosén Francisco Roca y Dotras. Descanse en paz.—Corresponsal.

GRANOLLERS

Por la Comisión Delegada de la «Associació Protectora de l'Ensenyanca Catalana», de ésta, han sido obsequiados sus asociados con un práctico libro de ortografía catalana.

—En el festival pro pabellón de infecciosos del Hospital-Asilo, celebrado en el Casino, fueron recaudadas 502 pesetas; los gastos ascendieron a 246'20 pesetas. El beneficio líquido de 255'80 pesetas ha sido entregado al alcalde, don Esteban Camillo, para el fin ya indicado.

—Después de larga y penosa enfermedad falleció don Esteban Campmany, conocidísimo peluquero que llevaba una infinidad de años establecido en ésta. Descanse en paz y reciban sus familiares la expresión de nuestro sentido pésame.

—En el disputado encuentro entre el Horta y el Granollers, del torneo de clasificación de la segunda categoría preferente, resultó vencedor el Granollers, por dos goals a cero.

—Con motivo de las fiestas religiosas de la pasada fiesta mayor fueron anotadas 646'15 pesetas de ingresos y 722 pesetas de gastos.

—Para conmemorar el 53 aniversario de la entrada de los carlistas en Granollers (año 1875) el próximo domingo será depositada una corona junto al obelisco que hay en el cementerio, en memoria de las víctimas, por la sociedad La Unión Liberal; por la noche, el «Quadro Escénic» de la casa representará el drama «L'Héro» de Santiago Rusiñol.

—Ha empezado el campeonato de tenis, de invierno, organizado por el Club Lawn Tennis Joventut. El domingo tuvieron efecto los siguien-

tes partidos: J. Vilarrodona-J. Miralles; Jonch-Aragónes; Parera-Vilardobé; J. Viladevall-E. Moret; Estrada-Viaplana (R.); Brau-Vilá y Cusiné-Viaplana (D.).

—La sociedad coral Amigos de la Unión ha celebrado su inocentada. Los aficionados al teatro parodiaron el cuarto acto de «El Tenorio» y la orquestina Vernet, de ésta, amenizó el baile.

—Cine Majéstic anuncia, como próximos estrenos, las películas: «El caballero de la noche», «Damas de Presidio»; «¡Qué vale el dinero!», «Cinemat», «Marruecos», «Chica bien», «Se fué mi mujer», «Arsenio Lupin», «Champ» («El campeón»); «Lo mejor es reír» y «La casa de los muertos».

—En el cine Casino han sido pasadas las cintas sonoras «Desamparado», «La novia del azul» y una información muda del deplorable siniestro de los almacenes El Siglo. Son anunciadas para en breve: «Una canción, un beso, una mujer» y «A través del Amazonas». —Salamero.

CALDAS DE MALAVELLA

El día 20 se celebró como todos los años el tradicional «aplec» de San Sebastián, amenizando los actos la orquesta «La Principal de Llagostera» con una audición de sardanas por la tarde en la plaza de la Ermita y por la noche bailables en la sala de la «Juventud Caldense».

—El día 22 se celebró la fiesta de San Antón con oficio solemne en la parroquia, sardanas en la plaza de la República y baile por la noche.

—Ha sido renovada la junta directiva del «Casino Caldense», quedando elegidos presidente, don Pedro Quintana; vicepresidente, José Perxachs; tesorero, Joaquín Barris; contador, Antonio Mas; secretario, Pedro Surroca; bibliotecario, Narciso Prats, y vocales, Miguel Vilar, Alejo Burch, Luis Soler y José Sitjá.—Raurich.

MATADEPERA

El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de instalar una funeraria dedicada al servicio de pompas fúnebres, lo que ha puesto en conocimiento del público, para que dentro del término fijado puedan hacer las oportunas reclamaciones, todos los vecinos que pueden verse afectados o perjudicados por el referido acuerdo.

—La Hermandad de San Sebastián ha celebrado su reunión reglamentaria, renovando los segundos cargos de la jundirectiva y presentando el balance anual que arroja un total líquido de pesetas 3.998, a pesar de ser tan reducido su número de socios, que consta de cuarenta y seis.

Se ha notado cierta frialdad en esta población, por haber quedado borrada y suprimida de nuestra antigua historia la típica y tradicional fiesta que anualmente se venía celebrando. Únicamente con asistencia de escasa concurrencia se celebró una misa rezada.

—Ha fallecido, a los setenta y siete años de edad, doña Niceta Aymerich Pi, madre del auguacil de esta población don Bartolomé Pi.

El acto del entierro, que estuvo concurridísimo, fué una demostración de las muchas simpatías que gozaban la finada y su familia. A su apenado esposo don Jaime Pi y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame por la pérdida experimentada.—Gracia.

SAN FELIU DE LLOBREGAT

El próximo mes de febrero tendrá efecto el acto oficial para solemnizar el comienzo de la ejecución del «Proyecto de reforma del sector occidental» que después de muy laboriosos trámites el Ayuntamiento sanfeliuense ha logrado convertir a la realidad, adquiriendo la finca de una gran extensión.—«Clos de Can Nadal»—lo cual permitirá transformar magníficamente nuestra ciudad.

Son muchísimos los forasteros y vecinos que se interesan de este Ayuntamiento para adquirir solares para edificar sus viviendas, después de la apertura de las nuevas vías urbanas y del parque público contiguo a las nuevas escuelas con la perspectiva de construcción de un magnífico Grupo Escolar y otras bellas reformas que constituyen el mencionado «Proyecto de Reforma».

El vecindario demostrará su agradecimiento a la Corporación municipal por la labor realizada para poder llevar a feliz término sus anhelos populares de adquisición de la finca «Clos de can Nadal» acudiendo a cubrir el empréstito público abierto al efecto.

Sabemos también que existe el propósito por parte de un numeroso grupo de jóvenes, de solicitar sea convertido en piscina el hermoso lago de la finca «Nadal», como asimismo ha sido presentada ya una instancia al Ayuntamiento suscrita por más de 200 señoras de la localidad, interesando de acuerdo con la iniciativa de la señora Juanita Raspall en «Claror» el portazo de la «Escuela de Declaración Miquel Rojas», que el Consistorio municipal añadiera al «Proyecto de Reforma» mencionado, un pabellón apropiado para Biblioteca infantil y anejo al jardín con juegos dedicados exclusivamente a los niños sanfeliuenses.

También sería del agrado del vecindario que el Ayuntamiento pidiera el concurso de otro arquitecto, indicándole el emplazamiento del Grupo Escolar en otro lugar de la finca, que bien orientado para que fuera lo más soleado posible, se pudiera ceder el lugar indicado en primer lugar, para edificaciones de chalets, torres, etc., pues por ser uno de los sitios más vistosos, podría cederse los terrenos a un buen precio, lo que beneficiaría muchísimo al fondo financiero del empréstito público, al que como decimos, los ciudadanos no han regateado su concurso.

Merecerían que nuestra corporación municipal procurara atender los numerosos deseos ya manifestados por los representantes de las numerosas sociedades y entidades que fueron invitados por nuestra primera corporación a manifestarse.

—El próximo sábado, por la noche, la compañía de la Asociación Amics de l'art i de les lletres, se presentará en el Casino Santfeliuenc con el ánimo de consolidar, sino mejorar, el prestigio alcanzado el año 1931 que alcanzó el segundo premio en el primer concurso de Teatro Catalán Amateur organizado por la Federación de Sociedades de Cataluña.

El nombre del cuadro escénico de los Amics es suficiente para que los sanfeliuenses asistan a la representación de las obras «Comedia d'amor», «Joventut» y «Un cop d'Estat», las dos últimas son obras que se exigen en la base del II Concurso de Teatro Catalán Amateur, y serán puestas en escena en la velada del sábado, con la asistencia del competente jurado calificador de dicho concurso los céle-

bres artistas don Salvador Alarma, don Prudencio Bertrana, don Florencio Cornet, don Francisco Curet, don Luis Masriera, don Ave-lino Artís, don Segismundo Rovira y don Tomás Roig y Lloy y don José María Folch y Torres.

Al principiarse la velada, el autor dramático don Ave-lino Artís disertará sobre el Teatro Catalán.—Ossó.

BALAGUER

El 22 del corriente, a las tres de la tarde, se celebró en el local social del Sindicato Agrícola, una Asamblea de cultivadores de remolacha azucarera, a la que asistieron además de muchísimos agricultores de esta ciudad, nutridas representaciones de los Ayuntamientos de Fuliola, Penelles, Tarros, Boldú, Tornabous Asentiu, Preixens, Belcaire y Gerp y de los Sindicatos agrícolas de Montgat, Castelló, Lliola y Castellserá.

Estaban también presentes en el acto don Juan Ricart que llevaba la representación de don José Company, diputado por el Parlamento catalán, y don Marcelino Armengol, presidente de la Asociación de cultivadores de remolacha de la provincia.

Abierto el acto por el presidente del Sindicato local don José Antonijuan y dada cuenta de las numerosas adhesiones recibidas, explicó la necesidad de pedir al ministro de Agricultura obligue a la Sociedad general Azucarera de España no limite la contratación en su fábrica de Menarguens para la campaña próxima, al igual que en todas las otras fábricas de la península.

El señor Armengol explicó el estado actual del cultivo de la remolacha en esta zona, amenazado de desaparecer si la Sociedad general persiste en su acuerdo de cerrar la fábrica de Menarguens, única que existe en Cataluña; explicó también la forma como se cultiva dicha planta en las comarcas aragonesas, navarras y ridjanas haciendo resaltar las ventajas que se conceden a aquellos agricultores que están asociados y saben defender sus derechos.

Después de usar de la palabra varios asambleístas se acordó en medio de un gran entusiasmo telegrafiar al ministro de Agricultura en el sentido indicado, así como al Presidente de la Generalidad de Cataluña.

También se acordó pedir a la Sociedad general Azucarera que extienda los contratos de cultivo y reparta la semilla a los agricultores por todo el mes de febrero próximo, ya que haciéndolo en el mes de abril como en años anteriores, se malogran los sembreros con grave perjuicio para el cultivo y la cantidad de remolacha contratada queda reducida casi a la mitad.

La Asamblea terminó en medio de gran entusiasmo.—S. A.

VIDRERAS

Desde el día 14 del actual se han concentrado, de diferentes puestos de la provincia, fuerzas de la guardia civil en la estación de Empalme, a fin de evitar posibles actos de sabotaje por elementos extremistas, con motivo de la fracasada intentona revolucionaria.

—El día 20 por la tarde pasó por las inmediaciones de esta villa una peregrinación procedente de Tona de Mar que anualmente se celebra con el nombre de «El Pelegrí», entre el citado pueblo y la ciudad de Santa Coloma de Farnés. A presenciar el paso de la comitiva acudió numeroso público, que, como muestras de simpatía les acompañó un largo trecho.

Con este motivo en la ermita de San Sebastián, del término municipal de Caldas de Malavella, tuvo efecto el radicional aplec, que resultó concurridísimo.

—La Hermandad de Santa María, en sesión celebrada el pasado domingo, designó para su nueva junta directiva a don Rosendo Massa como presidente; don Olegario Pericot, para secretario; don Pedro Romaguera, tesorero; don Jerónimo Font, cobrador, y don Jaime Cafet y don Joaquín Camps, corredores.

—El próximo domingo, en la sociedad Casino La Unión se proyectará la película «Sublime sacrificio».—Ros.

PUIGCERDÀ

A causa de la nevada caída a mediados de la semana pasada y de las fuertes heladas de estos últimos días la temperatura es crudísima habiendo llegado el termómetro a señalar una mínima de más de 19 grados bajo cero en las proximidades del Segre.

Para evitar caídas a causa de la nieve apinada en los primeros momentos se heló posteriormente convirtiéndose las calles en pistas para patinaje, la brigada municipal ha sembrado de arena las principales calles.

—Promete ser un éxito el baile organizado por los socios casados del Casino Ceretano y que tendrá efecto el próximo sábado, habiendo sido contratada para amenizar dicho acto la banda del batallón de montaña número 5.

—Con el esplendor de los demás años se ha celebrado la fiesta que el gremio de Calseros dedica a su patrón San Antonio Abad.

La fiesta empezó la vigilia con un selecto concierto que a cargo de la banda del batallón de montaña número 5 tuvo efecto en el salón café del Casino Ceretano.

—El día 17 celebróse en la iglesia parroquial un solemne oficio y acto seguido la bendición de caballerías. Cerca de las doce empezaron los tradicionales Tres Tombs.

Por la tarde, concierto y baile en el Circolo Agrícola Mercantil y por la noche animado sarao de gala en la platea del Teatro Ceretano, cuya animación duró hasta altas horas.—Corresponsal.

SOLSONA

El Boletín Oficial de esta provincia, del día 5 del actual, anuncia la obligación de presentar durante el presente mes, en las oficinas municipales, la declaración jurada del volumen de ventas y operaciones realizadas durante el año 1932, por los industriales, comerciantes y profesionales.

—El próximo domingo, en el lugar y hora de costumbre, tendrá efecto la revista reglamentaria del Somatén de esta ciudad.

—Se ha avisado a los poseedores de automóviles y camiones que no tengan aun las correspondientes patentes de circulación, la obligación de pasar a recogerlas para evitarse los apremios.

—Desde hacía algún tiempo venían ocurriendo robos de volatería en varias casas situadas a extramuros de la población. Durante la semana anterior por la Guardia Civil se procedió a la detención de un individuo vecino de ésta por suponerse autor de aquellos robos, habiéndolo entregado a las autoridades competentes.

—Durante los días 28 y 29 del mes en curso, se celebrará la tradicional feria de toda clase de ganados denominada «Fira del Banac». —La empresa del Cine Setelbis ha inaugurado un aparato para cine sonoro.

—Procedente de una casa de labranza de este término, se presentó el otro día un perro atacado de hidrofobia. Después de haber mordido a cuantos perros encontraba por la calle, huyó hacia Llobrea en donde pudieron darle muerte.

Las autoridades han tomado precauciones. —Terminada la licencia que venía disfrutando el señor juez de instrucción de este partido, don Manuel Ferrer y de Navas, se ha encargado nuevamente del juzgado.

—La típica fiesta de San Antonio transcurre con la solemnidad religiosa de costumbre, no habiendo sido posible verificar la bendición de acémilas a causa de la inclemencia del tiempo.—Seubasembrada.

MATARÓ

La Junta directiva de la Sociedad Tipográfica de Mataró ha quedado constituida de la siguiente manera: Presidente, don Pomplio Martí; contador, don Salvador Soler; tesorero, don Eduardo Sunyer; secretario, don Vicente Bartra; vicesecretario, don Santiago Leonart y vocales don Salvador Graupera y don Leandro Vilaret.

—El Consejo Directivo de la Societat Moderna Fraternitat ha quedado formado con sigue: Presidente, don Jaime Cucurell; vicepresidente, don Francisco Juliá; contador, don Zacarías Esteban; tesorero, don Salvador Font; secretario, don Pedro Albanell; vicesecretario, don José Girbau y vocal don Tomás Quintana.

—Ha sido repartida entre los socios del montepío «La Alianza Mataronense» el estado de cuentas desde el primero de diciembre de 1931 a 30 de noviembre de 1932, completamente detallado, como viene haciéndolo anualmente. La reunión general reglamentaria se celebrará el próximo día 3 de febrero, a las nueve y media de la noche en el Cine Gayarre.—Corresponsal.

SAN FELIU DE GUIXOLS

El próximo día 29 del corriente el diputado a Cortes por Girona, don Juan Estelrich, dará una conferencia en el Salón Novedades a las once de la mañana, disertando sobre «Els problemes de l'actualitat política». Próximamente, y organizadas por la Lliga Regionalista de esta ciudad, se darán otras conferencias a cargo de prestigiosas figuras del regionalismo.

—El equipo del Casal dels Esports se trasladó el domingo a Cassà de la Selva para contender con el titular de aquella población. Perdieron los guixolenses por dos goals a cero.

—En su último editorial, el periódico local «La Costa Brava» propugna por un homenaje al glorioso «Orfeo Catalá». La idea parece haber tenido muy buena aceptación.

—El Ayuntamiento en su última sesión aprobó cuentas de Hacienda por 8.807'50 pesetas y otra de jornales y obras por 4.725'34 pesetas. La comisión de Hacienda propuso y se acordó que la subvención de diez mil pesetas, otorgada el día 3, ingrese a Obras Públicas para el paro forzoso.

—Con motivo de las próximas fiestas de Carnaval en las sociedades recreativas se organizará durante la semana típicos bailes.

—La temperatura ha descendido notablemente en estos últimos días, llegando a tres grados bajo cero.—El Corresponsal.

SAN PEDRO DE VILAMAJOR

Después de una larga enfermedad sufrida con paciencia y resignación ejemplar ha fallecido en este pueblo la señora doña Rosa Oliva, esposa del conocido jardinero de Barcelona don Miguel Cortés.

Las simpatías que dicha señora se había conquistado en vida con su amable trato y bondad sin límites se pusieron de manifiesto en el acto del entierro de su cadáver al que asistieron la mayoría de los vecinos de esta localidad y diversas personas de la ciudad condal que se hallan invernando aquí, así como una nutrida representación de los jardineros de esa.

Descanso en paz la que fué modelo de esposas y de madre y reciba su familia nuestro sentido pésame.

—Aun cuando la nieve que cayó en abundancia sobre el Montseny ha desaparecido en gran parte, se están registrando temperaturas bajísimas, a pesar de la fuerza del sol que nos regala con días espléndidos de luz.—Corresponsal.

SAN CUGAT DEL VALLES

El entierro verificado en esta villa, constituyó una verdadera manifestación de duelo, prueba evidente de las muchas simpatías con que contaba la que en vida fué buena madre doña Concepción Fábregas y Castellví esposa del cabo del somatén de este distrito señor Cahis.

El reverendo Xercavin en una elocuente plática puso de relieve las grandes dotes que adornaban a la finada.

Reciba la apenada familia la expresión de nuestro pésame.

—Se dice que durante los próximos Carnavales habrá una entidad que organizará un Jazz-band humorístico y en una carroza recorrerá las calles de la villa.

—Se vería con agrado la instalación en esta villa de una Cámar de la Propiedad Urbana para lo cual se espera la formación de una comisión que será portadora de una lista de firmantes y se espera que del resultado de esta visita salga la instalación de la oficina.

—La temperatura es excesivamente fría por lo que las heladas son intensas, siendo en gran número las tuberías de agua que sufren averías.

—El domingo pasado una selección reservista del Español contentió con el primero del local, venciendo estos por 4 a 2. El visitante causó excelente impresión.—Serra.

BERGA

Bajo la presidencia del alcalde señor Badia se reunió el Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Vista una instancia y planos presentado por don Martín Boixader Dalmau para construir una casa en la calle de Cervantes, se acuerda que pase a la Comisión de Fomento.

—Leído un escrito presentado por Clemente Casafont rescindiendo el contrato de transportes de carne, en méritos del acuerdo del día 7 de diciembre, el ayuntamiento acepta dicha rescisión y acuerda que la Comisión de Gobernación y Hacienda confeccionen las bases para el nuevo concurso.

Se procede al nombramiento de la Junta del Reparto General de Utilidades para el año de 1933.

Para los efectos de quintas se acuerda fijar en siete pesetas el tipo medio de un jornal de bracero en esta localidad.